

La Estrella

Pura TV

Son 18 años de experiencia.

Don Francisco editó un libro para contar toda "su verdad"

Recuerda hasta las bromas y sobrenombres que le pusieron: "Es antípatico, gordo y guatón; collar de melones, tanque a pedales, gordito fornido, chabacano, majadero e inculto".

Hace seis meses Don Francisco dio a conocer la primera esencia que había escrito, en su concierto de "Apagando". No pasó nada. Pero sí, un salvable escándalo de parte de sus "colegas" compositores. Ahora, Mario Kreutzberger edita su primer libro, "El Libro de Oro" de "Los 18 años de Sábados Gigantes", donde no se conservan por completo los personajes, papel húmedo a todo color, donde contiene los intimidades, locuras, bellas modas, artistas, reportajes que ha significado la permanente pelea en escena de "Sábados Gigantes". Con mucha humorada y ya sin temor al ridículo alguno, reproducen los "juicios" que los diarios hicieron titilando de "locura" y "pésimo" hasta elevado, por fin, a "maravilloso" y "genial"...

Hacer un programa sencillo (Lo Tardé Grando) al abrigo, aunque sea para competir con Don Francisco, no es lo mismo que tener que enfrentar Mario Kreutzberger. Rhenenfeld (40 años, casado, 3 hijos) cuando tenía 22 años y tratando de imponer un programa que se iba a llamar "Circuito" se puso como de "Los Sábados Circulares" de Nicolás López Mancera, es Cana y de Buenos Aires, es Chile era riesgo, lectura sobre todo si se atrevía a arriesgar un "guardo desencantado", "jóvenes de estafas", más bien que "voluntad de chebgán". Todo esto y mucho más le dijo la prensa y cuando comentaristas encontraron su cuestionario, el talante que se



hizo humor. "Don Francisco" - posiblemente para desmentir el ser hijo de padres judíos alemanes y su reciente título de "modelista en el rubro de la confección" titulado en los Estados Unidos.

Le enriquecía la pasapalma chica. Desde que habla acerca de los Estados Unidos en público como Ricardo Tristán, en ese día, almorzaba en Chile (sin que nadie quisiera hacerle caso), que "la TV era el medio de comunicación ideal del futuro".

A Mario le gustaba argumentar. Lo había hecho en el Lunes Criminal de Ninas donde escuchó Buseo una entrevista con Tito, director general de Canal 3. Estuve un año esperando



Concurso para elegir "Mister Chile". Ellas no solo quisieron elegir y mirar, sino también "tocar". Algunos triunfadores solo pudieron arrancar con el slip, dejando la ropa entre las afeables admiradoras. Uno de los tantos programas de "Sábados Gigantes" en que sobró el éxito.

dijo: "No había plata para concursos ni premios para coreografías. Eran pedirsimas y no se coreografiaban con los de hoy. Los primeros "grandes" invitados chilenos fueron Fresia Solís que desfilaba como "Brenda Los chilenos" y uno muy popular, que seguiría dando la pasta a un aspecto del programa: "El Hijo del Maestro con Regino".

DICHO CON EL GORDO
Los del equipo de "Sábados Gigantes", en la larga historia del programa han recopilado algo más de 1.000 páginas de recortes, con los comentarios y críticas.

En los momentos en que Televisa comenzó un nuevo programa competitivo con él de "Puro Chile", los presentadores al Ricardino Calderón habría tenido, en ese tiempo, la dureza de pieles que tuvo María para soportar la pesada crítica de toda la prensa chilena y las radiales. La experiencia es adiós.

En "Los 18 años de Sábados Gigantes", un volumen a todo color editado por la UCV TV, como recordó a su amigo Ricardo Tristán, en ese día, almorzaba en Chile (sin que nadie quisiera hacerle caso), que "la TV era el medio de comunicación ideal del futuro".

Lo trataban "Alberto el gordito loco". Al año, habló con Tirso y le quiso otra cosa que apresurar su "Show Dominical". (Re-saltado). Todos opinaron que este "Don Francisco" era atractivo, tosco y, sencillamente, salió del programa "por mala". Lo sustituyó un animador profesional con experiencia total.

Pero Don Francisco era Mario "Kreutzberger", con actitud libertada. Recién a sus amigos y los pidió que la usaran por teléfono al 12. No se pudieron comunicar. En realidad, había una serie de señoras que hablaban tiernas: "Hoy al gordillo que anubina su show doméstico, les diré que si se pone a un abrillantado que es el único que me conoce todos los portes". La TV le pidió que volviera. Y María se aprovechó para imponer condiciones. El regresaba si...

FRESCIA CON MOTE
Tratar artistas extranjeros en esos días era una locura y costaba un dineral. Casi imposible para Chile que no se tuviera con el



"Libro de Oro"

LOS 18 AÑOS DE SÁBADOS GIGANTES

"Dieciocho años duros en la TV". También de exilio. Acaba de publicarse el "Libro de Oro" de "Los 18 años de Sábado Gigantes".

mejor su vocación de vendedor de cosméticos y peluquerías". Poco Chile, 1967.

La prensa comenzó por tratarlo en 1964, como al "simpático gordo", recomendándole si "que se subiera los pantalones". "Radicomanía" pensaba así que era el programa "para pura lucimiento de Mario". Los másicos medios comenzaron a reconocer que el gordo los emocionaba, que tenía actos humanos, generosos; TV Guía dis-



crepaba así: "Dirán que Don Francisco es pésimo, pero a veces tiene cosas geniales". "El Clarín" comenzó a recomendarlo para la hinchada para que se subiera los pantalones para no tirar la pata. Carlos Hebe que ha estado muchas veces invitado al programa, dijo en 1966: "A Don Francisco, en lugar de

"La Camara de Oro", ya le

(SIGUE EN LA PAG. 24)

Don Francisco en sus comienzos: unas veces se bizo pasar por charlatán, otras por ilustrador de tapas, para probar las reacciones del público.

LA ESTRELLA, sábado 4 de abril de 1981. — Pág. 21

Don Francisco editó un libro para contar toda "su verdad". [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Francisco editó un libro para contar toda "su verdad". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)